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杉山あつし だより 皆さんの声を県政に！ 

静岡県議会議員 杉山あつし 

静岡県議会 12月定例会報告 

12月定例会は12月21日に主要議案である総額656億円の補正予算を可決・承認し、閉会しました。 

 

 

 コロナ禍が続く中、ロシアのウクライナ侵攻後の原油高、円安
の進行による物価高騰に加え、静岡県では、台風15号による甚
大な被害も加わり、生活に大きな影響を与えています。 
 
 静岡県議会12月定例会では、国の補正予算に対応した「県の
12月補正予算(総額656億円)」に、中小企業等物価高騰緊急対
策事業・福祉施設・病院支援、公衆浴場支援策が盛り込まれる
こととなりました。 
 
 このような中、岸田内閣は敵基地攻撃容認、偶発戦争の危険
を伴う「防衛に関する3文書」の閣議決定や、原発の新設、運転
期間延長などの政策を次々と発表しています。大規模地震が多
発する日本での原発の危険性、使用済み核燃料の保管問題、
原発は60年前の古い技術に基づくものであることなど今後もしっ
かりと訴えていきます。 
 
 昨年は、牧之原市園児バス置き去り死亡事件、裾野市1歳園
児傷害事件の発覚など痛ましい事案が起きた一年でもありまし
た。このようなことが二度と繰り返されないよう、保育現場の処遇
改善の必要性、人員配置を増やしたモデル園の設置とその検
証を県議会に提案致しました。 
 
 県議会議員の任期も残すところ数ヶ月となりました。県民の皆
さまの暮らしを良くし、安心・安全な社会を実現するため、本年
も引き続き研鑽し、励んでいく覚悟です。 

厚生委員会での質問項目 12/14 
 

1 物価高騰対策での健康福祉部関係の補正予算編成の考え方、対応(福祉施設、病院への支援策) 

2 子宮頸がんワクチンの積極的勧奨の課題 副反応の周知是正  

3 裾野市保育園傷害事件再発防止にむけた保育士の過重労働、処遇改善対策 

4 職域国民健康保険への特定検診費用の財政支援  

新年あけましておめでとうございます 

● 656億円の補正予算を承認  

・高齢者施設電気料金1.6倍増 早急な物価対策 

・県営住宅における連帯保証人廃止 

・パンデミックに備えた保健所の体制強化 

県議会議場にて 

・国民健康保険の子どもの均等割無償化 

・県立高校トイレ洋式化の推進 

・県内学生の県外流失（全国ワースト2位）への対策 

・浜岡原発事故時の対応･避難の問題点 

注目の本会議質問 
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 テーマは「インボイス制度」。インボイス

制度とは、消費税の仕入れ税額控除を受けるために必要

な適格請求書のことです。控除を受けるため、取引先か

らのインボイス発行要請・登録が想定され、登録により

消費税免除事業所には消費税申告義務が発生することと

なり影響が大きいです。2023年10月から実施されま

すが、未登録でも3年間は80%控除、次の3年間は

50%控除が受けられる経過措置もあります。 

 私からは業務省力化、節電、販路拡大に利用できる県

の「中小企業者等物価高騰緊急対策事業費補助⾦」の説

明を行いました。 

   第9分科会「SDGs・こどもの貧困」をテーマとするシ

ンポジウムに参加。実績のないNPO法人は寄付や支援を受

けられにくいこと、中央労福協が10年前からフードバン

ク支援を方針化していたことなど、貴重なお話を聞くこと

ができました。 

地方･国政策研究会は、国の職員から直接行政説明を受け、質問ができる自治体議員政策情
報センター主催の学習会です。今回の主なテーマは、「有機農業の推進の課題」。農薬や、
温暖化の影響で蜂がいなくなると受粉ができず、作物が育たず大打撃となります。また、日
本では種苗法の改正で新しい種子が作りにくくなっています。食糧自給率の低さが課題の日
本ですが、静岡県の食糧自給率は15%しかなく、47都道府県中、下から9番目の39位と大

変低いことがわかりました。日々の学びを施策へつなげてまいります。  

●都道府県議会議員研究交流大会 (11/10) 

「地方創生の推進とこども子育て支援」の分科会に参加。   

ベルサール半蔵門（東京） 

グランシップ 

●合計特殊出生率が1.30人（2021年）6年連続の低下 

●年収別の結婚率では400万円以下が目立つ 

●初婚年齢が遅いほど出生率は低下傾向 

●未婚化が進んでいること 

などが提起されました。 

 少子化の要因は未婚率の上昇と晩婚化とわかっているのに

有効な対策ができていない、こどもが減ったのではなく、結

婚する人が減ったとみるべき、結婚することで幸せになるこ

とをしっかりと見せないといけない、継続的な支援のために

は相当程度の教育費の支援が必要など提起がありました。 

●第40回地方･国政策研究会 (11/14) 

●地方自治研究全国集会（静岡開催）(10/7,8) 

●静岡商工会通期懇談会(11/4，7,8) 



   
●311を忘れない「福島こども支援募金」(10/11) 

●障害者NPO｢ひまわり事業団｣ 

 ひまフェス2022 (10/29) 

 311を忘れない福島子ども支援募金活動に参加。福島県のこど

もの甲状腺がんの発症率が高く、この募金は全額こどもたちの健

康を守る活動に使われます。大規模地震と原発は共存できないこ

とを風化させない取り組みでもあります。今後も継続して協力し

ていきます。  

●戦争をさせない1000人委員会(19日行動)(12/19) 

●前県副知事の難波喬司さん講演 （12/3） 

 (静岡市議)松谷きよしを応援する会主催の集会に来賓として

参加。「静岡市の明るい未来の実現のために」と題した、前

県副知事の難波喬司（たかし）」さんの講演では、運輸省入

省後、異動で14の市に住んだが、静岡市の素晴らしさに気づ

き定住を決意したこと、行政トップに必要なのはリーダー

シップと誠意であること、行政への信頼と共感を得るため情

報公開を徹底すること、夢や希望が持つことのできる市政に

していきたいなどのお話を聞くことができました。 

   静岡障害者自立生活センター、特定非営利活動法人「ひ

まわり事業団」主催の「ひまフェス2022」に参加。 お天

気に恵まれ、100人を超える来場者が、ボッチャ体験や、

バザーでの買い物など楽しみました。また、同級生でもあ

る小久江寛理事長ら役員の皆さんと意見交換を行いまし

た。どんなに重い障害があっても、地域で共に生きる社会

づくりに取り組んでまいります。 

●オルタナティブスクール座談会に参加 (11/3) 

 静岡市で、映画「夢みる小学校」の自主上映会を企

画・開催した主催者の方々からお声がけいただき、アイ

セル21で開催された教育懇談会･座談会に参加。話題

は、成績表のない学校の状況、高校入試の内申点問題、

静岡県の不登校が多い問題、小学生がストレスを感じる

授業、フリースクールの財政支援など多岐にわたりまし

た。 

難波たかしさん講演 

静岡駅地下広場 

 岸田内閣が閣議決定した防衛3文書の問題点や、世界第7.8位の軍事費大国である日本が、増

税してまで防衛費を２倍にしていいのか訴えました。  

「ひまわり事業団」小久江理事長と 

「夢みるプロジェクト静岡」の皆さんと 



 駿河区「富士見台こども園」建替時の仮園舎を高松公園に設置する計画で、住民説明会が行わ

れ、「出入口となる道路は通行量が多く危険」「朝渋滞になる可能性大」「現園舎に近い競輪場

駐車場や区画整理地区ではないのか」などの意見が出されました。杉山からは、「なぜ現園舎に

近い区画整理内･公園予定地である私有地が外されたのか」質問しました。 

 

 

募集しています  

●街頭県政報告の際の旗持ちや、郵便物発送準備などの簡単なお手伝いをしてくださる方 

●杉山あつしを囲むミニ集会を開きたい！杉山あつしの話をもっと聞きたい！という方 

 ご協力いただける方、ご要望、お問い合わせなどは、以下の事務所までお寄せください。 

討議資料 

■杉山あつし事務所 

静岡市駿河区富士見台2丁目3-34‐13 

ＴＥＬ FAX：054-282-0143  

携帯電話：090-1279-1443 

MAIL：kycdh891@yahoo.co.jp 

編 集 後 記 

ID 461voxcs 

●宮竹地区・富士見台こども園建替時の仮園舎予定地説明会 (10/20) 

●県政報告会・タウンミーティング in 丸子 (10/22) 

 県政報告会を兼ねた意見交換会を丸子地区で企画。「過去に

浸水した地域では車を高い場所に避難させたが、それ以外の場

所で多くの車に浸水被害が出た」「停電時は支障が多い、防災

無線は稼働したのか」「自治会に加入しない人が増加し、災害

時に支障が出ている」など貴重な声を聞くことができました。  

  旧統一教会問題では、元信者の自民党現職県議や、選挙でスタッフ派遣やパーティー券購入等の支援を受けた

議員の存在が明るみになりました。政治と一部の宗教との癒着の真相追及が求められ

ます。二世信者や元信者、被害者の救済にも努めてまいります。  
  

 母校である静岡東高60周年式典に参加。新制服発表会後の記念講演･夏木いつき先

生「句会ライブ」は、5分で生徒に俳句を作らせ、優秀作品を解説していくもので、

会場からの意見を多く取り上げ、俳句の奥の深い中味に吸い込まれた講演会でした。 
  

 静岡県議会2月定例会本会議で一般質問を行います。県へのご意見、ご要望をお寄

せください。 

駿河区・長田生涯学習センター （11/19宮竹地区、12/25富士見台地区 でもタウンミーティングを開催しました） 

地域活動 
 

静岡東高校同窓会理事(2022年〜） 

(NPO)コムコム(富士見作業所)理事(現職) 

(社福)静岡手をつなぐ育成の会評議員(2009～16年) 

(NPO)静岡ピアサポートセンター理事･監事(2002～13年) 

富士見小学校PTA副会長(2009～11年.13年～19年･9期) 

登呂ソフト部長(1期) 

杉山あつし プロフィール 
 

1962年  10月31日生(駿河区南町生まれ) 

       静岡学園幼稚園・富士見小学校・高松中学校卒業 

1981年 静岡東高校卒業(16期生) 

静岡県職員に採用(民生福祉･税務に従事) 
       (財務事務所、中部民生事務所、こども家庭相談センターに勤務) 

2012年 静岡県職員組合専従役員(11年7ヶ月) 49歳時に県を退職 

2019年 県議会議員選挙（駿河区）に当選 56歳時 
 

会派「ふじのくに県民クラブ」、文教警察、産業(副委員長)、厚生委員会所属 

立憲民主党静岡県連副幹事長 

県立静岡東高校記念式典 


